



MONTPELLIER

CHU

CENTRE HOSPITALIER
UNIVERSITAIRE

COMMUNIQUÉ

DE PRESSE

Cancer du sein : une opération sans cicatrice apparente au CHU de Montpellier

En 2018, le CHU de Montpellier était le premier à proposer, dans le cadre d'une étude, une chirurgie du sein sans cicatrice apparente et sans l'aide d'un robot chirurgical, en prévention du cancer. Aujourd'hui, cette innovation est proposée aux patientes qui doivent subir une ablation du sein.

La Mastectomie Endoscopique

La Mastectomie Endoscopique est une innovation nationale portée par le CHU de Montpellier depuis 2018. En effet, en utilisant une petite caméra et des outils endoscopiques, elle permet de dissimuler la cicatrice de la chirurgie sous le bras, sans aucune cicatrice visible sur le sein. La reconstruction mammaire est réalisée dans le même temps opératoire par la pose d'un implant mammaire.

Dans le cas d'un cancer du sein avéré et lorsque l'opération est nécessaire, utiliser des techniques endoscopiques pour laisser une cicatrice chirurgicale qui ne sera pas visible est un bénéfice et apporte un grand soulagement aux patientes.

Une technique utilisée en préventif depuis 2018

En 2018, dans le cadre d'une publication scientifique, le service du Dr Gauthier Rathat (Responsable Médical du Service de Chirurgie Gynécologique et Mammaire au CHU de Montpellier) a réalisé pour la première fois une mastectomie préventive par une incision cachée sans assistance robotique.

Depuis, 20 patientes ont été incluses dans une étude originale (MRIMOP, financée en grande partie par les dons de la Montpellier Reine) et plus de 50 mastectomies ont été réalisées selon ce principe au CHU de Montpellier, soit une des plus grandes séries européennes.

<https://www.chu-montpellier.fr/fr/professionnels/journalistes-media/communiques-et-dossiers-de-presse/1ere-francaise-prevention-du-cancer-du-sein-et-des-ovaires-une-operation-sans-cicatrice-apparente-7897>



Hôpital Arnaud de Villeneuve
Service de gynécologie
Chirurgie du sein



Jeudi 3 octobre 2024



Contact presse :
CHU de Montpellier
presse@chu-montpellier.fr
Louise POTREL
Attachée de presse
06 71 60 72 62
06 65 84 98 01



L'étude « NEOMAMENDO »

Après cette première étude sur des indications préventives, le CHU de Montpellier vient de démarrer un nouveau projet de recherche : « NEOMAMENDO ». Il permet aux femmes atteintes d'un cancer du sein devant subir une opération de bénéficier de cette technique. En limitant les séquelles esthétiques, le service de chirurgie gynécologique espère améliorer le vécu des patientes atteintes d'un cancer du sein.

► **Le Dr Gauthier Rathat, Responsable Médical du Service de Chirurgie Gynécologique et Mammaire, est disponible pour répondre à vos questions sur le sujet.**

Contact presse :

CHU de Montpellier

presse@chu-montpellier.fr

Louise POTREL

Attachée de presse

06 71 60 72 62

06 65 84 98 01